
Protokoll der Delegiertenversammlung  
des Schützenkreises 115 

Unterlahn e.V. am 19.03.2023 in Eppenrod 
 

 
Anwesende: siehe Liste 
 
Entschuldigt: Wolfgang Hartwig, Mario Linowski, Klaus Ries, Silvia Schaub, 
Jörg Niederacher 
 
Beginn: 10:15 Uhr 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
 
Vorsitzender Christoph Klos wünscht einen guten Morgen und begrüßt die 
anwesenden Vereinsvertreter in Eppenrod.  
 
 
2. Grußwort Schützenbezirk 11 e.V. 
 
Nadine Groh berichtet, dass Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig wegen seiner 
Teilnahme an der RSB Gesamtvorstandssitzung leider verhindert ist; er wünscht dem 
Kreis alles Gute, einen guten Sitzungsverlauf und gute Beschlüsse.   
 
 
3. Totenehrung 
 
Die Anwesenden erheben sich von ihren Plätzen. Stellvertretend für alle 
Verstorbenen wird an Christof Ernst und Arno Dörner gedacht. (SSV Netzbach) 
 
 
4. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Satzungsgemäß wurden die Mitgliedsvereine am 26.02.2023 schriftlich per E-Mail mit 
der gleichzeitigen Versendung der Tagesordnung und Anlage Satzungsänderungen 
eingeladen. Es sind keine weiteren Anträge beim Vorsitzenden eingegangen und 
somit wird die Tagesordnung bestätigt. 
 
 
5. Genehmigung des Protokolls vom 12.06.2022 
 
Das Protokoll wurde nach Fertigstellung auf der Homepage des Kreises zur 
Kenntnisnahme und zur Kontrolle durch die Mitglieder veröffentlicht. Auf ein Vorlesen 
wird verzichtet und das Protokoll ist genehmigt. 
 
 
6. Wahl des/r Protokollführers/in 
 
Nadine Groh ist einstimmig zur Protokollführerin gewählt. 



7. Feststellen der Anwesenheit und der Stimmberechtigung 
 
Es sind 8 Vereine und 5 Vorstandsmitglieder des Kreises 115 e.V. anwesend. Somit 
gibt es 13 Stimmberechtigte. 
 
Die Vereine Holzheim, Bad Ems, Winden, Hahnstätten und Rettert sind nicht 
vertreten!  
 
 
8.a Bericht des Vorsitzenden 
 
Vorsitzender Christoph Klos berichtet: 
 
Der Schützenkreis 115 hatte zum 1. Januar 2023, 1041 gemeldete aktive Mitglieder, 
laut der Statistik des RSB, die in 14 Vereinen organisiert sind. 
 
Es wurden drei Vorstandssitzungen einberufen. Diese waren am 12.Juli 2022, 
25.Januar 2023 und am 08.März 2023. 
 
Am 10.Juli 2022 fand die Delegiertenversammlung des Gebietes Süd in Maulsbach 
statt. Vertreten waren wir dort durch Klaus Ries, der seitens des Bezirks daran 
teilnahm, Steffen Paul und Christoph Klos. Ein großer Punkt war die Wahl des neuen 
Vorsitzenden des Gebietes Süd. Zur Wahl standen Manuela Göbel und Jürgen 
Treppmann. Im zweiten, geheimen Wahlgang konnte sich Jürgen Treppmann knapp 
durchsetzen. Er wurde am 20. November auf der Mitgliederversammlung des RSB in 
Leichlingen zum Vizepräsident Süd gewählt. 
 
Zum Familientag hatte der Schützenkreis am 17.07.2022 eine Besichtigung des 
Besucherbergwerks „Grube Fortuna“ in Solms organsiert. Die Teilnehmer hatten dort 
ein paar schöne Stunden verbracht und auf dem Heimweg, gab es noch einen 
kurzen Zwischenstopp in Braunfels. 
 
Auf der Standeröffnung des SV Eppenrod am 20. August nahmen wir mit dem 
Vorstand teil. Zudem wir das Kreiskönigsschießen im Vorfeld dort auf dem neuen 
elektronischen Schießstand durchführten.  
 
Einer Einladung des RSB folgte ich am 25.10.2022 nach Düsseldorf in den 
nordrheinwestfälischen Landtag, zum parlamentarischen Abend der 
Schützenvereine. Dort wurde zu Beginn vor dem Landtagsgebäude ein großer 
Zapfenstreich abgehalten. Danach lud der Landtagspräsident zu einem kleinen 
Umtrunk in das Foyer des Landtages ein. 
 
Am 20.11.2022 fand in Leichlingen die Mitgliederversammlung des RSB statt, auf der 
ich vertreten war. Fazit der Versammlung es wird alles etwas teurer, sei es die 
Nadeln der Meisterschaften oder das RSB - Journal. 
 
Die Neujahrsempfänge der Parteien besuchte für den Kreis Rolf Neitzert, einmal den 
Empfang der SPD im Gemeindehaus von Scheidt und zum zweiten die Veranstaltung 
der CDU in der Jugendherberge im Schloss in Diez.  
 



Am 27.01.2023 fand die Gesamtvorstandssitzung des Bezirks 11 in Höhr statt. 
Teilnehmer waren Steffen Paul und Christoph Klos. Resümee der Veranstaltung: in 
den anderen Schützenkreisen gibt es die gleichen Probleme wie bei uns, Vorstände 
aufzufüllen, sei es Vereins – oder Kreisvorstände. Anmerkung des 
Bezirksvorsitzenden Wolfgang Hartwig, der Schützenkreis 115 hat den jüngsten 
Kreisvorstand des Bezirks.   
 
Falls es Fragen zum Bericht gibt, können diese unter Punkt 9 der Tagesordnung 
gestellt werden.  
 
Vielen Dank für Eure Aufmerksamkeit. 
 
 
8.b Bericht des Sportleiters 
 
Sportleiter Steffen Paul berichtet: 
 
Seit meiner Wahl am 12.06.2022 als Kreissportleiter, hatte ich 3 Veranstaltungen und 
2 Sportleitersitzungen.  
 
Am 25.08.2022 fand im Rahmen der Standeinweihung des SV Eppenrod das 
Kreiskönigsschießen statt. Es traten die Vereinskönige aus 8 Vereinen an, um den 
Kreiskönig zu ermitteln. Hier konnten die Eppenröder Schützen Ihren Heimvorteil 
nutzen und stellten mit Kurt Zentgraf mit einem Teiler von 28,6 den Kreiskönig und 
mit Annika Schlag mit einem Teiler von 111,2 die Kreisjugendkönigin. Beide vertraten 
uns dann beim Bezirkskönigsschießen am 05.11.2022 in Oberlahnstein wo Kurt 
Zentgraf mit einem Teiler von 65,5 den 5. Platz und Annika Schlag mit einem 
unglaublichen Teiler von 8,0! Bezirksjugendkönigin wurde! Sie wird Ihren Verein, 
unseren Kreis und unseren Bezirk beim Landeskönigsschießen am 01.10.2023 in 
Ensen - Westhoven (Bezirk 07) vertreten. 
 
Dann starteten am 24.09. mit der Disziplin Trap und endete am 08.01.2023 mit der 
Disziplin 25m Standardpistole die Kreismeisterschaften. Es starteten hier insgesamt 
283 Schützen in 35 Mannschaften aus 11 Vereinen. Der Verlauf der 
Kreismeisterschaften lief mal mehr, mal weniger gut. Mir wurde positives als auch 
negatives Feedback gegen, um einige Beispiele zu nennen: 
Die Schießzeiten wurden von mir falsch angesetzt (nur die reine Schießzeit im 
Fokus, aber es gehört ja noch mehr dazu, Kontrollscheiben/ Scheibenwechsel 
allgemein) 
Informationen zu Startzeiten mangelhaft weitergeleitet 
Helfer/ Standaufsichten und auch ICH nicht vollständig in Kenntnis, was Ansagen, 
Verhalten und Aufgaben der Standaufsicht sind. 
 
Aus Fehlern lernt man ja bekanntlich und ich habe hier auch schon Konsequenzen 
gezogen: 
U.a. habe ich die Ansagelisten die zum Teil noch auf dem Stand von 2016 waren, 
überarbeitet und werde vor dem Hauptblock der Kreismeisterschaften ein 
Helfertreffen veranstalten, wo wir diese Listen durchgehen und auch sonstige 
Themen ansprechen (Verhalten bei Störungen etc.). 
 



Und als letztes fand nach 2 Jahren Corona bedingter Pause am 04.02.2023 in 
Netzbach das Kreisaltersschießen statt. Hier nahmen insgesamt 26 im Herzen jung 
gebliebene Schützen teil. Hier wurde Hans Basset mit 149 Ringen, der dadurch am 
nächsten an die vorher gezogene Zahl von 150, Sieger des Tages! Das nächste 
Kreisaltersschießen findet damit in Singhofen statt. 
 
Die nächsten Aufgaben/ Herausforderungen stehen schon vor der Tür. Die 
Ligawettkämpfe stehen an. Aber ich bin davon überzeugt, gemeinsam kriegen wir 
auch das hin! 
 
Damit endet mein Bericht. Vielen Dank. 
 
 
8.c Bericht der Geschäftsführerin 
 
Nadine Groh berichtet: 
 
Liebe Schützinnen, liebe Schützen, 
 
seit der letzten Kreisversammlung am 12.06.2022 hat sich der neue Kreisvorstand 
zusammen gefunden und drei Vorstandssitzungen abgehalten. Einzelheiten wurden 
durch den Vorsitzenden schon gesagt.  (Eine Sitzung am 12.07.2022 im Nassauer 
Hof in Diez, eine Sitzung zu Beginn des Jahres am 25.01.2023 in der Alten Brauerei 
in Isselbach und eine Sitzung am 08.03.2023 im Schützenhaus in Langenscheid).  
 
Die Kreismajestäten wurden für die Teilnahme am Bezirkskönigsschießen an den 
Bezirk gemeldet. 
 
Die Kreisdelegierten wurden auf Nachfrage an das Gebiet Süd gemeldet. 
 
Der Kreis möchte dieses Jahr wieder einen Familientag veranstalten. Geplant ist 
Sonntag, der 10.09.2023. Zur Auswahl stehen eine Besichtigung von Schloss 
Stolzenfels mit anschließender Einkehr bei Maximilians Brauwiesen in Lahnstein 
oder eine Kellerführung in der Vulkanbrauerei mit Museumsbesuch und 
anschließenden Essen in der Vulkanbrauerei in Mendig.  
 
Die Terminliste für 2023 wurde auf der Kreishomepage aktualisiert. 
 
Nebenbei möchte ich noch erwähnen, dass ich vier Wochen nach der 
außerordentlichen Kreisdelegiertenversammlung einen anonymen Brief erhalten 
habe. Dem Wortlaut nach vermute ich, dass es sich um eine Person aus unserem 
Kreis handelt. Der Brief wurde vom Kreisvorstand zur Kenntnis genommen. Natürlich 
habe ich auf solch einen Nonsens nicht reagiert. Der oder diejenige hätte sich das 
Porto von 0,85 € demnach sparen können! 
 
Danke für eure Aufmerksamkeit.  

 
 
8.d Bericht des Jugendleiters 
 



Da der Jugendleiter nicht anwesend ist, gibt Vorsitzender Christoph Klos einen 
Bericht ab.  
 
Infos 2023 für die Jugendabteilungen der Vereine 
 
Am 6. November besuchte ich die Jugenddelegiertenversammlung des RSB in Bad 
Neuenahr – Ahrweiler. Ein Themenpunkt war die Wahl des Landesjugendleiters. Der 
einzige Kandidat war Stefan Osterbeck. Er wurde einstimmig zum Landesjugendleiter 
gewählt. Der Jugendvorstand hätte sich gern mehr Teilnehmer auf dieser 
Veranstaltung gewünscht. Vielleicht liegt es daran das die Jugendleiter oder 
Jugendlichen in den Vereinen keine Infos seitens der RSB – Jugend erhalten. Aus 
diesem Grund gibt es einen Verteiler für Jugendinformationen der Rheinischen 
Schützenjugend. Dort kann sich jeder mit seiner E-Mail Adresse anmelden, der im 
Verein Jugendarbeit leistet. 
 
Der Bezirksjugendleiter Markus Platz hatte am Mittwoch 15.Februar 2023 zur 
Kreisjugendleitersitzung in Montabaur geladen, an dieser Sitzung nahm ich teil. 
Folgende Infos kamen dabei heraus: 
Eventuell soll es eine Siegerehrung im Anschluss einer Bezirksmeisterschaft im 
Jugendbereich ab Sportjahr 2024.  
Bezirksmeisterschaft Lichtpunktschiessen – Wer hat im Kreis eine Anlage? (4 
Vereine) Es besteht die Möglichkeit Lichtpunkanlagen beim RSB zu leihen, für 
Vereinsveranstaltungen.  
Es sollen Bezirksschulungsmaßnahmen angeboten werden, allerdings nicht für 
Schützen, die im Kader schießen.  
Unterstützung der Vereine bei der Jugendgewinnung. Seminare gibt es bei der 
Rheinischen Schützenjugend.     
Aktivitäten für Jugendliche im Bezirk 11, geplant ist eine Art Jugendtag mit Spielen, 
eventuell Betriebsbesichtigung und Flugobjekte Bastelwettbewerb.  
 
Zu Erwähnen wäre noch Rheinis – Talkrunde, die letzte war am 14. März 2023. 
Einfach mal auf der Seite der Rheinischen Schützenjugend nachschauen.  
Dann bietet der RSB- Jugend eine Button Maschine zum Ausleihen an. Geeignet für 
Tag der offenen Tür oder ähnliche Veranstaltungen.  
 
Termine:  
15. April 2023 Kreisjugendversammlung um 16 Uhr in Ergeshausen 
22. April 2023 Jugend-Delegiertenversammlung des Bezirkes um 16 Uhr in Höhr  
10.10.2023 Kreisjugendleitersitzung um 18.30 Uhr in Montabaur  
17.06. + 18.06. Lehrgang Jugendbasislizenz (JuBaLi) in Höhr  
04.11. + 05.11. Lehrgang Jugendbasislizenz (JuBaLi) in Leichlingen 
 
 
8.e Bericht des Schatzmeisters 
 
Schatzmeister Jürgen Bröder berichtet über die Ein- und Ausgaben des vergangenen 
Geschäftsjahres 2022. Nach Abschluss des Geschäftsjahres 2022 verzeichnet die 
Kasse ein Minus. Dieses wird sich wohl in 2023, wegen der etwas höheren 
Beteiligung an den Kreismeisterschaften 2023, wieder ausgleichen. Wer eine 
detaillierte Kostenaufstellung sehen möchte, kann sich die Jahresabrechnung 
anschauen. 



8.f Bericht des Pistolenreferenten 
 
Kein Bericht. 
 
 
8.f Bericht des Gewehrreferenten 
 
Rolf Neitzert berichtet: 
 
Im Jahr 2023 haben wir in 2 Gewehrdisziplinen Ligawettkämpfe durchgeführt. 
In der Disziplin Luftgewehr Auflage waren 2 Gruppen mit jeweils 4 Mannschaften, 
und KK Auflage 1 Gruppe mit 5 Mannschaften am Start. 
 
Die Wettkämpfe wurden teilweise, wie in all den Jahren, wieder gegen Ende des 
Wettkampfendtermins auf der „letzten Rille“ absolviert. 
 
Um in Zukunft die Terminvereinbarung der Ligawettkämpfe zu optimieren, wird ab 
2023 von jeder Mannschaft ein stellvertretender Mannschaftsführer benannt. 
So soll bei einem Langzeiturlaub oder Krankheit des Mannschaftsführers der 
reibungslose Ablauf gewährleistet werden. 
 
Bei Sportleiter Steffen Paul laufen die Vorbereitungen der Liga, Infos gehen an die 
Vereine dann raus. 
 
 
8.f Bericht des Bogenreferenten 
 
Kein Bericht. 
 
 
8.f Bericht des Pressereferenten 
 
Siehe unter Verschiedenes. 
 
 
9. Aussprache zu den Berichten 
 
Christoph Klos: Gibt es Fragen zu den Berichten? Dies ist nicht der Fall. 
 
 
10. Bericht der Kassenprüfer 
 
Stefan Diesler und Gerhard Kasper prüften am 18.03.2023 die Kasse bei Jürgen 
Bröder. Dieser konnte alle Belege vorlegen. Die Prüfer bescheinigten dem Kassierer 
eine einwandfreie Kassenführung. Stefan Diesler beantragt die Entlastung des 
Kassierers und des Vorstandes durch die Kreisversammlung. 
 
 
11. Entlastung des Vorstandes 
 



Die Entlastung des Vorstandes erfolgt durch die Vereine einstimmig bei Enthaltung 
des Vorstandes. 
 
 
12. Satzungsänderungen  
(§2 Name, Sitz und Geschäftsjahr, 2.; §11 Vorstand, 5.; § 14 Auflösung)  

Christoph Klos trägt der Versammlung die neuen Satzungsänderungen im Einzelnen 
vor.  

Zu § 2 Name , Sitz und Geschäftsjahr 

Alt: 

2. Er hat seinen Sitz in Holzappel und ist in das Vereinsregister des zuständigen 
Amtsgerichts eingetragen. 

Neu: 
 
2. Sitz des SKU ist der Wohnsitz des/der jeweiligen Vorsitzenden. Er ist in das 
Vereinsregister des zuständigen Amtsgerichts eingetragen. 

§ 11 Vorstand 

Alt: 

5. Gewählt wird analog der in der Satzung des RSB geregelten Wahlfolge. Es wird in 
zwei Gruppen im Abstand von zwei Jahren gewählt. Wahlen für ein Geschäftsjahr 
können nur innerhalb des Geschäftsjahres durchgeführt werden. 

Im gleichen Jahr werden jeweils gewählt: 

 der Vorsitzende, die Damenleiterin und der Geschäftsführer. 

Zwei Jahre später werden gewählt: 

 der stellv. Vorsitzende, der Sportleiter und der Schatzmeister. 

Gleichzeitig wird der gem. der Jugendordnung gewählte Jugendleiter bestätigt. Die 
Wahlen erfolgen grundsätzlich durch Stimmzettel. Liegt nur ein Vorschlag vor, kann 
offen abgestimmt werden. Gewählt ist, wer die meisten gültigen Stimmen erhalten 
hat. Eine Wiederwahl ist zulässig. Die Mitglieder des erweiterten Vorstandes werden 
vom Kreisvorstand vorgeschlagen und von der Delegiertenversammlung bestätigt. 

Neu: 

5. Gewählt wird analog der in der Satzung des RSB geregelten Wahlfolge. Es wird in 
zwei Gruppen im Abstand von einem Jahr gewählt. Wahlen für ein Geschäftsjahr 
können nur innerhalb des Geschäftsjahres durchgeführt werden.  

Im gleichen Jahr werden jeweils gewählt: 



 der Vorsitzende, die Damenleiterin und der Geschäftsführer. 

Ein Jahr später werden gewählt: 

 der stellv. Vorsitzende, der Sportleiter und der Schatzmeister. 

Gleichzeitig wird der gem. der Jugendordnung gewählte Jugendleiter bestätigt. Die 
Wahlen erfolgen grundsätzlich durch Stimmzettel. Liegt nur ein Vorschlag vor, kann 
offen abgestimmt werden. Gewählt ist, wer die meisten gültigen Stimmen erhalten 
hat. Eine Wiederwahl ist zulässig. Die Mitglieder des erweiterten Vorstandes werden 
vom Kreisvorstand vorgeschlagen und von der Delegiertenversammlung bestätigt.  

§ 14 Auflösung 

Alt: 

Bei Auflösung des SKU oder bei Wegfall der Voraussetzungen für die 
Gemeinnützigkeit wird das Vereinsvermögen an die Schützenvereine SV Nassau 
e.V., SG Winden e.V., SV Eppenrod e.V., SV Bad Ems e.V., SV Diez-Freiendiez 
e.V., SV Hahnstätten e.V., SV Weinähr e.V., KKSV Singhofen e.V., SV Rettert e.V., 
SSV Netzbach e.V., SV Langenscheid e.V., SV Holzheim e.V., SV Esterau Holzappel 
e.V., SV Heistenbach e.V., SV Ergeshausen e.V. für steuerbegünstigte Zwecke 
übertragen, sofern diese zum Auflösungszeitpunkt die Voraussetzungen der 
steuerlichen Gemeinnützigkeit erfüllen. 

Neu:  

Bei Auflösung des SKU oder bei Wegfall der Voraussetzungen für die 
Gemeinnützigkeit wird das Vereinsvermögen an die Schützenvereine SV Nassau 
e.V., SG Winden e.V., SV Eppenrod e.V., SV Bad Ems e.V., SV Diez-Freiendiez 
e.V., SV Hahnstätten e.V., KKSV Singhofen e.V., SV Rettert e.V., SSV Netzbach 
e.V., SV Langenscheid e.V., SV Holzheim e.V., SV Esterau Holzappel e.V., SV 
Heistenbach e.V., SV Ergeshausen e.V. für steuerbegünstigte Zwecke übertragen, 
sofern diese zum Auflösungszeitpunkt die Voraussetzungen der steuerlichen 
Gemeinnützigkeit erfüllen. 

(SV Weinähr e.V. streichen, wegen Auflösung des Vereins) 

Anschließend fragt Christoph Klos die Versammlung, wer für die 
Satzungsänderungen ist:  
 
Dafür: 13 Stimmen; Dagegen 0; Enthaltungen 0.  
 
Somit ist die Satzungsänderung einstimmig durch die Vereine und den Vorstand 
angenommen. 
 
 
13. Festsetzung von Beiträgen und Umlagen 
 
Schatzmeister Jürgen Bröder erläutert, dass keine Beiträge oder Umlagen 
festgesetzt werden. 



 
 
14. Haushaltsplan 
 
Schatzmeister Jürgen Bröder  stellt seinen Haushaltsplan für 2023 in ca. Angaben 
vor. Diesem wird von Seiten der Versammlung stattgegeben. 
 
 
15. Anträge (Eingangsfrist beim Vorsitzenden bis zum 05.03.2023) 
 
Es sind keine Anträge beim Vorsitzenden Christoph Klos eingegangen. 
 
 
16. Verschiedenes 
 
Christoph Klos weist auf die Wahlen in 2024 hin; Rolf Neitzert, stellv. Vorsitzender 
und Kassierer Jürgen Bröder stellen ihr Amt zur Verfügung;  ebenso ist der Posten 
der Damenleiterin immer noch vakant.  
 
Wortmeldung: Uli Hennemann appelliert an die Vereine mit etwas Nachdruck neue 
Leute für den Kreisvorstand zu finden. Die Arbeit hält sich wirklich in Grenzen; 
 
Christoph Klos möchte aber kein Findungsteam mehr ins Leben rufen;  
 
Jürgen Bröder möchte und kann dies finanziell auch nicht mehr unterstützen; 
 
Christoph Klos weist auch noch mal darauf hin, dass nicht nur der Verein 
Ergeshausen Leute für den Kreisvorstand stellen kann und will, sondern auch nach 
Leuten in anderen Vereinen gesucht werden muss;  der Kreisvorstand kommt sonst 
nicht mehr transparent genug rüber;  
 
Rolf Neitzert: Beim 2. Vorsitzenden ist es nicht viel Aufwand; vier Vorstandssitzungen 
im Jahr und die Kreisversammlung; in Vertretung für den 1. Vorsitzenden mal eine 
Veranstaltung besuchen; Damenleitung wird gesucht; diese organisiert den 
Familientag und meldet Teilnehmerinnen für das Kreisvergleichsschießen der Damen 
im Bezirk; 
 
Christoph Klos schlägt vor, noch mal eine Sitzung im November einzuberufen, 
bezüglich der Findung von Vorstandsmitgliedern, damit der Kreisvorstand nicht 
wieder da steht wie im letzten Jahr; 
 
Wortmeldung Stefan Diesler: Stefan Diesler schlägt sich selbst für die Wahl als 
Kassierer vor. Christoph Klos bedankt sich vorab bei Stefan Diesler für die 
Bereitschaft; 
 
Christoph Klos gibt folgende Termine bekannt: 
09.05.2023 Bezirksdelegiertenversammlung in Oberlahnstein 
15.07.2023 Kreiskönigsschießen in Netzbach 
15.07.+16.07.2023 50 Jahre SSV Netzbach 
01.10.2023 Landeskönigsschießen in Ensen – Westhoven 
04.11.2023 Bezirkskönigsschießen in Oberlahnstein 



 
Wortmeldung Bernhard Meyer: Eine Bitte an die Vereine die Böllern möchten, 
anlässlich der Feier 50 Jahre Netzbach am Sonntag, 16.07.2023, Anmeldung an 
Bernhard Meyer wie viele Personen pro Verein teilnehmen und böllern möchten; 
 
Wortmeldung Steffen Paul: Wer schon das Ligaformular ausgefüllt hat, kann dies 
gerne hier bei mir abgeben; Sportleiter Steffen Paul verteilt Urkunden an die Vereine; 
 
Wortmeldung Ulrich Hennemann: Es ist eine Bezirksschulung über das Champion 
Shot Programm in Planung am 29.07. oder 30.07.2023 unter Leitung von 
Landessportleiter Norbert Zimmermann; wer Interesse hat kann sich beim Bezirk 
anmelden; Ergänzend zu Top 8.f Referent Presse berichtet Ulrich Hennemann, dass 
seine Berichte auf der Kreishomepage, im RSB Journal und den Redaktionen Rhein-
Lahn veröffentlicht wurden; berichtet wurde über den Kreisfamilientag in Solms-
Oberbiel; Kreiskönigsschießen in Eppenrod; Ergebnisse bei den Deutschen 
Meisterschaften; die neue Bezirksjugendkönigin kommt aus Eppenrod; Ehrung für 
Josef Rodenbusch und das Kreisaltersschießen in Netzbach; es gibt eine Umfrage 
vom RSB zur Digitalisierung des RSB Journals; bitte in Zukunft hochauflösende 
Fotos an Ulrich Hennemann senden, da diese sonst nicht von den Redaktionen 
veröffentlicht werden können; in Zukunft muss ein Aushang mit Hinweis zur 
Veröffentlichungen von Fotos bei Kreisveranstaltungen gemacht werden; 
 
Christoph Klos bittet die Vereinsvertreter um die Unterschriften auf der neuen, 
vorbereiteten Satzung.  
 
Christoph Klos bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme und wünscht 
eine gute Heimfahrt. 
 
Die Versammlung wurde um 11:18 Uhr geschlossen.  
 
Für die Richtigkeit des vorstehenden Protokolls: 
 
 
gez. Christoph Klos (1.Vorsitzender) gez. Nadine Groh (Protokollantin) 





 


